
Association  “Sur les Pas de Bourvil”   
 

Notre Association s’est donné pour but de valoriser les lieux de 

tournage et de résidence de Bourvil dans la partie euroise du Pays 

d’Ouche, de relier ces lieux par un circuit et, à travers lui, de faire 

connaître cette région à un large public. 

L’association créée mi-octobre 2020 compte actuellement 45 

membres. 

Dominique et Philippe Raimbourg, fils de Bourvil, ont accepté d’en 

être présidents d’honneur. 
 

Où en sommes-nous ? 
                                                                                                                                           

 Circuit et panneaux 

 



Le circuit est en cours d’élaboration. Le premier tracé représenté ci-

dessus est une base qui pourra connaître quelques modifications et 

adjonctions mais il passera, comme le montre la carte, par les 

communes : La Vieille Lyre, La Ferrière sur Risle, Le Noyer en 

Ouche (Chatel la lune), Romilly-la-Puthenaye, Sébécourt, Le 

Fidelaire, Sainte Marthe, La Croisille, Conches-en-Ouche, Le 

Lesme, Breteuil, Les Baux de Breteuil, La Neuve-Lyre. 

Des scènes des films “Le Trou Normand”, “La Cuisine au Beurre”, 

“Le Rosier de Madame Husson” ont été tournées dans dix de ces 

communes ; les autres communes font partie du circuit parce que 

nous avons jugé qu’elles “méritent le détour” en raison de leur côté 

pittoresque. 
 

 

 

 

 

 

 

La vieille-Lyre, Breteuil et Conches ont installé des panneaux 

photographiques, photos de scènes du film “le Trou Normand”, ou 

photos hors tournage et en ont assuré le financement. Un panneau est 

en cours de réalisation pour Les Baux de Breteuil. Il s’agit d’une 

affiche du film “Le Rosier de Madame Husson”. Ce panneau est 

subventionné par le Crédit Agricole de Breteuil qui marque ainsi son 

soutien à notre projet. D’autres panneaux sont prévus. À La Ferrière 

sur Risle et à Chatel-la-Lune, hameau du Noyer en Ouche, il s’agira 

d’images de “La Cuisine au Beurre”; à La Croisille, “Le Rosier de 



Madame Husson” sera une deuxième fois représenté. Le Trou 

Normand, à nouveau illustré à La Neuve Lyre ainsi qu’à Sainte 

Marthe tandis qu’à Conches un deuxième panneau devrait rendre 

hommage au cinéma en général. 
 

Les éléments annexes 
 

Un circuit tracé, des panneaux installés et d’autres en projet assez 

précis … voilà qui pourrait paraître l’essentiel de notre entreprise. 

Mais pour proposer ce circuit au plus grand nombre, il faut en faire 

la publicité et faciliter son accès. C’est pourquoi nous réfléchissons à 

une signalétique (panneaux indicateurs), à un circuit GPS, à un site, 

à un dépliant, à des plans à installer dans les communes. Certains de 

ces aspects sont déjà “bien travaillés” et proches de la concrétisation. 

 

Question finances 
 

Tout cela a un coût. À titre indicatif, un panneau – y compris l’achat 

des droits – revient environ à 1000 euros … 

Les adhésions et les dons des particuliers ont permis à l’association 

de se constituer une cagnote de 660 euros. 

Nous sollicitons des aides auprès d’entreprises locales et vous savez 

déjà comment le C.A de Breteuil y a répondu favorablement. Le C.A 

de Rugles nous a promis une aide tandis que le C.A de Conches va 

financer les dépliants. 

Nous demandons aussi des subventions aux organismes 

gestionnaires de notre région : communes, département, intercos, 

région et le soutien des sénateurs. 

La commune du Lesme nous a versé une subvention de 200 euros. 

D’autres municipalités ont voté des subventions en notre faveur. Le 

Département nous a promis une subvention de 4 000 euros répartie 

sur deux versements. 



Des contacts sont en cours avec l’interco de Conches et celle de 

Bernay. Nous avons rencontré M. Lebon, vice-président de l’interco 

de Verneuil ; lui-même a exprimé de l’intérêt pour notre projet mais  

a laissé transparaître comme un scepticisme de certains membres de 

son institution. Ce sera à nous de les convaincre et vous lirez plus 

bas quelles contributions pourront nous y aider. 

Nous avons informé M. Hervé Morin, président de la région 

Normandie et sommes en attente d’une réponse. 

 

Notre rayonnement 
 

Au musée de Cæn sera organisée de décembre 2021 à août 2022, une 

exposition sur les films qui ont été tournés en Normandie. Bourvil y 

aura évidemment une belle place ainsi que notre circuit, selon le 

souhait de Madame Sandrine Berthelot, conservatrice en chef. 

La presse locale a accordé quelques colonnes à notre projet en 2019 

et en 2020. Nous la solliciterons encore … 

France-Bleu projette de faire une émission sur notre association à 

Breteuil. 

Après un premier contact avec M6-Production, nous devons nous 

rencontrer prochainement à Paris. 

 

En guise de conclusion 
 

Nous concluons joyeusement ce 

premier bulletin en vous faisant part du 

cadeau-surprise que “Atomik Graffiti”, 

groupe de jeunes décorateurs 

indépendants de notre association, a fait 

à la Neuve-Lyre en peignant sur un mur 

de la commune une fresque magnifique 

où figure un portait de Bourvil. Voilà 

qui témoigne de la permanence de la 



présence de Bourvil dans l’imaginaire collectif ;  sa fantaisie,  

l’image de son sourire, et son regard indulgent sur son époque sont 

des richesses que nous voulons garder vivantes et partager. 


